

**HEUTE**

**HEIDE**

**Boyens-Medien-Kindersprechstunde**, 15 bis 16 Uhr, Wulf-Isebrand-Platz 1-3

**Seniorenbeirat: Bildervortrag über Heide**, 15 Uhr, großer Sitzungssaal im Bürgerhaus, Neue Anlage 6

**Plattdütsche Klönrunn**, 17.30 bis 19 Uhr, Räume der VHS

**Treffen der L.O.S.-Gruppe** (Leben ohne Suchtmittel), 19 bis 20.30 Uhr, DRK-Haus, Hamburger Straße

**Blaues-Kreuz-Selbsthilfegruppe**, 19 Uhr, Lindenstraße 11

**Plattdentscher Abend: Marga Sprick erzählt**, 19 Uhr, evangelisches Gemeindehaus Süderholm

**Bibelgespräch**, Gemeinschaft in der evangelischen Kirche, 19.30 Uhr, Gemeindehaus St. Jürgen, Markt 26a

**ÖFFNUNGSZEITEN**

**Bürgerbüro der Stadt**, 8 bis 18 Uhr, Rathaus

**Dithmarschen-Tourismus**, 14 bis 17 Uhr, Markt 10

**Dithmarscher Wasserwelt** 6.30 bis 21 Uhr; gemischte Sauna und Herrensauna 10 bis 22 Uhr

**Hoelp-Sozialkaufhaus**, Blumenstraße 57, 8 bis 16 Uhr

**Kirchenbüro**, 10 bis 12 und 14 bis 17 Uhr, Markt 27

**Kreisjugendring Dithmarschen**, 9 bis 12 Uhr, Waldschlösschenstraße 39

**Kreissportverband**, 9 bis 12 Uhr, (Sportabzeichen) 15 bis 16.30 Uhr, Waldschlösschenstraße 39

**Pflegestützpunkt**, Beratung 9 bis 11 Uhr, Westküstenklinikum

**Sozialkaufhaus der Arbeitslosen-Selbsthilfe**, 8 bis 18 Uhr, Am Kleinbahnhof 5

**Stadtbücherei**, 11 bis 17 Uhr

**Touristinformation Heide**, 8.30 bis 16 Uhr, Markt 28

**Verbraucherzentrale Heide**, Postelweg 4, 14 bis 18 Uhr

**Volkshochschule**, 8.30 bis 17 Uhr

**HEMMINGSTEDT**

**Freibad**, 13 bis 19.30 Uhr, letzter Einlass 19 Uhr

**KONTAKT**

Tel. 0481/6886-200  
Fax 0481/6886-90200  
redaktion@boyens-medien.de

# Der Größte im Land

In Rekordzeit fertig gestellt: Kreisverkehr in Lohe-Rickelshof ab heute für den Verkehr frei

Von Jörg Lotze

**Lohe-Rickelshof** – Vor den Toren Heides darf man ab heute zwei neue Rekorde für sich in Anspruch nehmen: Die Gemeinde Lohe-Rickelshof hat ihren neuen Kreisverkehr nicht nur in Rekordzeit gebaut, dieser ist auch der größte einspurige Kreisel in ganz Schleswig-Holstein. Ab heute ist er für den Verkehr freigegeben.

„Mit dem stattlichen Durchmesser von 50 Metern ist er bestens auch für größere Schwertransporter geeignet“, sagt Bürgermeister Harald Matelski. Dass das Bauwerk bezüglich seiner Ausmaße nun den Landesrekord hält, sei vor allem einer Auflage des Landesbetriebs Straßenbau zu verdanken. „Wir hatten ursprünglich einen Durchmesser von 45 Metern vorgesehen“, so der Bürgermeister gestern Morgen bei der technischen Abnahme der Baustelle.

Vor schwereren und längeren Lastwagen auf der Bundesstraße 203 muss man sich in Lohe jetzt definitiv nicht mehr fürchten. „Für den Fall, dass selbst unser großer Kreisel nicht ausreicht, können Extremtransporter auch den Radweg nutzen, dessen Unterbau wurde extra für eine besondere Tragfähigkeit verstärkt“, sagt Lohes Bauausschuss-Vorsitzender Eckhard Sude.

Der zweite Rekord bezieht sich auf die viermonatige Bauzeit des Rondells. „Das lief superflott. Wir haben vier Wochen später angefangen als vorgesehen und waren trotzdem vier Wochen früher fertig“, so Matelski. Insgesamt konnte die vorgesehene Ausführungszeit um knapp anderthalb Monate unterschritten werden.

Dietmar Deisner vom Albersdorfer Planungsbüro Bornholt zeigte sich gestern zufriedener.



Nach einer Bauzeit von vier Monaten ist der neue Kreisverkehr ab heute für den Verkehr frei. Oben im Bild gut erkennen ist die im Bau befindliche Erschließungsstraße des Loher Gewerbegebiets, die später bis zum WKK führen soll. Luftbild: Rudolf Alert

den. Nicht nur angesichts der zügigen Fertigstellung: Die Abnahmekommission bescheinigte dem Rekord-Kreisel Mängel-freiheit. „Nun müssen nur noch die Absperrungen weggeräumt werden. Ab Donnerstag kann der Verkehr hier wieder fließen“, so Matelski, der sich gleichzeitig bei den Bürgern bedankt, die in den vergangenen acht Tagen aufgrund der Umleitung eine erhöhte Verkehrsbelastung vor ihren Häusern zu dulden hatten.

Insgesamt hat der Bau des Kreisels die Gemeinde knapp 670 000 Euro gekostet. Gut 250 000 Euro davon erhält sie aus Fördertöpfen der EU zurück. „Der neue Kreisverkehr

verbindet nicht nur die beiden Ortsteile Lohe und Rickelshof, die sich vor fast genau 50 Jahren zu einer Gemeinde zusammenschlossen, sondern auch Lohe-Rickelshof mit Heide und dem Umland“, so der Bürgermeister.

Mit der Fertigstellung des Kreisels sind die Bauarbeiten an dieser Stelle jedoch nicht beendet. Matelski: „Wir bauen mit Hochdruck an der vom Kreisel abgehenden Erschließungsstraße zum neuen neun Hektar großen Gewerbegebiet.“ Im kommenden Jahr will die Stadt Heide diese auf ihrem Gebiet weiterbauen und so eine neue Anbindung zum Westküstenklinikum schaffen.



Keine Mängel: Gestern ist der neue Kreisverkehr in Lohe-Rickelshof technisch abgenommen worden, ab heute heißt es freie Fahrt. Foto: Seehausen

## 25 Jahre Familienunternehmen

Rungholt-Apotheke feiert Geburtstag

**Heide (dmc)** Viele kennen sie nur vom Vorbeifahren – sollte man meinen. Doch der Standort seiner Rungholt-Apotheke an der Meldorfer Straße sei wunderbar, sagt Chef Ulf Lungwitz. Heute wird sie 25 Jahre alt.

Am 24. September 1990 gründeten Lungwitz' Eltern Wolfgang und Gisela die Apotheke. Nach neun Jahren begann auch Sohn Ulf seine Arbeit dort. „Ich hatte zuvor eine Apotheke in Werben an der Elbe“, sagt der 47-Jährige. Ganz

anders als die Rungholt-Apotheke ging sein erstes Geschäft auf das 18. Jahrhundert zurück und war in einem entsprechenden Gebäude untergebracht. Die Rungholt-Apotheke hingegen befindet sich in den früheren Räumen eines Discounters – was aber kein Nachteil ist, im Gegenteil. 2005 baute Ulf Lungwitz, der damals die Apotheke von seinen Eltern kaufte, einen Teil des großen Gebäudes zu Arztpraxen um. Drei Mediziner haben inzwischen ihre Praxen in dem Haus. Hinzu kommt ein Physiotherapeut in der Nachbarschaft.

„Strategisch ist das eine gute Lage“, sagt der Apotheker. Auch weil jeder, der nach Hemmingstedt wolle, bei der Apotheke an der Meldorfer

**AUS DER WIRTSCHAFT**

Straße vorbei komme. „Hemmingstedt hat keine Apotheke“.

Und noch einen weiteren Vorteil hat die große Fläche des früheren Lidl-Marktes: Seit 2011 gehört eine Sanitätshausabteilung zur Apotheke dazu. Dort helfen die Mitarbei-

ter von Lungwitz zum Beispiel den Angehörigen von Pflegebedürftigen dabei, Anträge an die Krankenkassen zu stellen, liefern Hilfsmittel oder geben Tipps, wer in welchem Fall der richtige Ansprechpartner ist. „Sechs neue Arbeitsplätze haben wir damit geschaffen“, sagt der Apotheker. Unter anderem eine Krankenschwester und zwei Reha-Techniker gehören zu dem Team.

Insgesamt beschäftigt Lungwitz 23 Mitarbeiter, und mit denen wird das Jubiläum auch gefeiert – mit einem Ausflug nach Hamburg.



Ulf Lungwitz übernahm vor zehn Jahren die von seinen Eltern gegründete Rungholt-Apotheke.

**ANZEIGE**

**Leserservice**

**Facebook, Twitter & Co. Soziale Netzwerke für Einsteiger**

Facebook, das weltweit größte soziale Netzwerk. Wir helfen Ihnen beim Einstieg in das Thema Soziale Netzwerke. Vom Einrichten eines Facebook-Kontos bis zur ersten eigenen Mitteilung lernen Sie, Fehler zu vermeiden. Zusätzlich erhalten Sie einen Überblick über Twitter und Google Plus.

**iPhone & iPad für Einsteiger**

Smartphones – leistungsstarke Taschencomputer, mit denen man sogar telefonieren kann. Lernen Sie schnell, produktiv und sicher mit Ihrem Gerät umzugehen. Von der Einrichtung und den vielfältigen Einstellungen bis hin zu den Standard-Anwendungen und wichtigsten Apps führen wir Sie durch die vielfältigen Möglichkeiten, die Smartphones und Tablets bieten.

Broschur, 160 Seiten, Format 17x24 cm

je **9,95 €**

Ab sofort in unseren Geschäftsstellen erhältlich.

